

avec le titre de grand maître des eaux et forêts de la Nouvelle-France, titre purement honorifique, car alors les eaux et les forêts étaient absolument sans contrôle dans la colonie.

Un mois et douze jours après son arrivée, il épousa Louise, fille de Robert Giffard, médecin, seigneur de Beauport; la jeune épouse n'avait alors que treize ans et quatre mois.

Quatre ans après, la naissance d'une fille qui fut baptisée le 16 octobre 1656, sous le nom de Marie, semblait apporter le comble du bonheur aux époux; mais, hélas, c'était le malheur qu'elle leur apportait, car elle coûta la vie à la jeune femme, qui mourut 14 jours après, le 30 octobre, après une vie très pure et très innocente, dit le *Journal des Jésuites*. Elle fut enterrée le 31 octobre, dans le nouveau cimetière des religieuses de l'Hôtel-Dieu. " Sur les 9 heures, on fit à la paroisse le service de madame Charny, lequel étant achevé, le corps fut porté et enterré dans le nouveau cimetière des Mères Hospitalières, qui n'estoit encore dans la cloture. Cette faveur fut accordée à madame Charny, qui l'avait fort souhaitée et demandée." (1)

Bien que M. de Charny ne fut pas homme de guerre, il éroit jeune, actif et brave, il payait de sa personne, et ne manquait pas de courir au premier signal aux lieux que les Iroquois menaçaient. Mais la mort de sa jeune femme porta un coup fatal à ses légitimes ambitions, à ses désirs de gloire.

---

(1) *Journal des Jésuites*.